



生きる力



修学旅行を終えて

校長 西村一郎

天気にも恵まれ、全員が元気に過ごすことのできた2泊3日間でした。9月10日（日）から12日（火）にかけて行った修学旅行では、6年生のよさや可能性をたくさん発見することができました。ここでは、最後の解団式で述べた挨拶の要旨を掲載します。



…（前略）… 修学旅行の終わりにあたってするお話は2つです。

「私の目に映ったみなさんの姿から」

旅行中、みなさんのすてきな姿をたくさん見かけました。バスを降りるとき、落ちていた誰かの帽子を何も言わずに拾い上げ、そっと座席に置いている人。分からないことがあるとすぐに行動に移し、きちんと問うてから正しい行動をとることができる人。ガイドさんや添乗員さんの親切や声掛けに、とても素直に「ありがとうございます。」と言える人。そして何より、普段、教室を別にして学ぶことの多い3組、4組の友だちと、ずっと時間を共にし、互いに気持ちよく楽しく過ごしていたみなさん。鷲羽山ハイランドのステージで31人全員の笑顔は輝いていました。

一方、もっと頑張れるのにな…と思うこともありました。それは「徹底」することです。話を聞くと、旅行中の指導で何度も「目と耳と心で」という話をしていたいていましたね。時間を守るとき、人の流れについて行って、たまたま時間通りだったことはなかったでしょうか？本当に全員が徹底して時間を気にすることができていたのでしょうか？

…（中略）…

「私の考える修学旅行」

私は、この時期の修学旅行実施には意味があると思っています。卒業していくあなたたちに、単によい思い出をつくってほしいというのであれば、卒業前の3月に実施したのでよいでしょう。しかし、6年生の半ばであるこの時期に実施をする。それは、修学旅行が、みなさんにとっての「きっかけ」としての意味を持つからです。修学旅行で見せたすてきな振る舞いを、これからの学校生活で、下級生の前で、しっかり発揮し、よりよい学校のリーダーとなる。修学旅行で明らかとなった課題を素直に見つめ、徹底して話を聞き、徹底して時間を守ることでできる三瓶小学校にしていく。

この修学旅行が成功であったかどうか。その答えは半年後に分かるものだと思います。この旅行で得た、知恵や体験を存分に活かしてください。結団式では、想像力を発揮してすてきな3日間にするをお願いしました。今度はもっと長いですよ。半年間です。水曜日からすてきな半年間の小学校生活にすることを期待しています。

送迎含め、この修学旅行の実施に御理解と御協力をいただいたご家族の皆様、本当にありがとうございました。三瓶っ子6年生の半年間に注目です。

プロスポーツの華やかな世界を見た1日目！福岡 PayPayドーム



平和への祈りをささげた2日目！
広島平和記念公園



友達とはじけて遊び楽しんだ3日目！鷲羽山ハイランド



 **かめたんニュース**
9/6(水) 役員任命式



学級	学級会長	副会長
1年1組	橋本 銀河	富士村 陽向
2年1組	植田 悠月	宇都宮 康佑
3年1組	高月 ひな	松本 啓伸
4年1組	植田 楓音	播間 匠大
5年1組	中村 一翔	重橋 琉香
6年1組	上杉 龍輝	菊池 雅

2学期の学級役員任命式を行いました。上記の皆さんが、今学期の役員に任命されました。任命書を手にするときは、それぞれが思いを述べるのが三瓶小学校の恒例となっており、今学期もそれぞれの代表は、堂々と決意を述べて任命書を手にしていました。

9/10(日)～12(火) 修学旅行(6年)

6年生が、九州・中国方面に修学旅行へ行きました。日曜日、早朝、文化会館前を出発した旅行団は、予定通りの活動を終え、3日目火曜日の夕方、元気に帰ってきました。これまでの学習、体験、経験を生かす旅程では、校長先生より想像力を働かせてがんばるよう伝えられていた三瓶っ子。各場所での写真に笑顔が光りました。(前面写真参照)

9/13(水) 稲刈り(4年) 地域づくり活動センター協力

春に田植えをさせていただいた田んぼでは、地域の方の管理のおかげで、見事に稲穂が実っていました。稲の刈り方を教わり、一人ずつがかまを手に稲を刈っていきました。刈るときのざくざくとした感触がたまらなく気に入った三瓶っ子も!



地域発 9/13(水) 地域づくり活動センター主催
こども陸上教室 その1

「どうしたら速く走ることができるのでしょうか。」と子供たちに問いかけながら、ボールや箱を転がすパフォーマンスから入られた八幡浜高校陸上部：倉田先生のお話。倉田先生がおっしゃる通り、体を動かしていると、楽しくて、あっという間に時間が過ぎていました。2回目は10/4参観日の放課後になります。見学もよいそうです。



ぱっとたのしくあつまろう! P・T・A! 研修部

夏休みにフラワーアレンジメント教室を成功させた研修部の皆様が、夜間集まり、研修日より発行に向けて相談していました。1階の会議室1は、少人数で話し合うにはちょうどよい部屋です。会員の皆様、何か計画する、情報交換をする、話し合うなど場所が必要などときには御相談ください。お力になります! PTA事務局 土居



学校ホームページからのお知らせ
愛媛県のシステム変更で、ホームページのアドレスが変わりました。自動で新しいページにいかない場合もあります。改めて検索エンジンで探していただくか、左上のQRコードからお入りください。スマートフォンで見やすいシステムになっています。これを機に見ていただく方が増えると幸いです。よろしくお願ひします。

 **かめたんの参考書④ 確認することで… 聞く力の育成を**

伝えたいことがあるときは、いつもとは調子を変えて話す、短い言葉に変える、ポイントを押さえて話す、紙に書いたものを見せながら話す、ゆっくり話す、復唱させる、…など、伝える技術としては様々あります。それプラス、伝えたことが伝わっているかどうかの確認をすることで、聞く気持ちにスイッチが入ることも!確認をすることで、よく聞いていたねと褒める場面も出てきます。